

MEMORIA ANUAL 2023

A continuación, se detallan los proyectos y actividades que nuestra Fundación pone en práctica desde los diversos espacios que ofrece, llevados a cabo durante el período comprendido desde el cierre del balance del ejercicio 2022, hasta el cierre del balance del ejercicio 2023, ambos sucedidos el último día de cada año.

- Con un grupo de voluntarios y los alumnos de 6to año gestionamos el estacionamiento de la fiesta de Colectividades con una recaudación de \$470.000: en el caso de los alumnos, lo recaudado se destinó a los viajes del curso.
- Miembros del Consejo de Administración participaron en las reuniones de padres de alumnos para explicar las particularidades de esta escuela y pedirles su compromiso en la renovación de los acuerdos.
- Se continuó con el programa Pro Huerta de INTA, con entrega de módulos de semillas correspondientes a las temporadas otoño-invierno y primavera-verano.
- En febrero se recibió el subsidio de \$3.370.000 por el convenio de cooperación con la Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia, con el cual se completaron las obras para la recuperación y el reciclado de la casita Brochero, se financiaron actividades de acción social y se cumplieron las rendiciones correspondientes.
- Se sostuvo la articulación con la Universidad Siglo 21, por la cual se recibieron 7 alumnos para desarrollar su Práctica Solidaria en nuestra institución.
- Se incorporaron 7 personas de los planes de empleo provinciales (Plan Primer Paso, Plan Por Mí y Plan Pila)
- Se renovó el contrato de alquiler con los Salesianos por el edificio de la escuela inicial y primaria.
- Se dio continuidad al proyecto del Espacio Educativo. Funcionó en una salita de los Salesianos, al lado de la iglesia de Alta Gracia, con varias voluntarias nuevas, apoyando a niños de nivel primario del barrio.
- Se implementó el Roperito Comunitario, a cargo de personal voluntario del Equipo de Acción Social.
- El 27 de abril los alumnos de 7mo año expusieron públicamente el resultado del trabajo con CONAE en el auditorio, como cierre del Seminario que realizan el último año, aplicando contenidos que los estudiantes reciben desde primer año.
- El 28 de abril se concretó una Jornada de apicultura en el campo escuela (Colmenas Abiertas), destinada a los productores del sector, con una importante participación. Cuyo objetivo principal es el de ofrecer capacitación y abrirnos a la comunidad desde el entorno de Apicultura.
- El 13 de mayo comenzó el dictado del 1er año del curso "Transformadores Sociales" a cargo de Daniel Cerezo.
- Ante la renuncia de la secretaria administrativa, se llevó a cabo una selección y se eligió a Mariana Ludueña, madre de un alumno, quien se incorporó a principios de junio.

- La trabajadora social evaluó las solicitudes de ayudas escolares y otorgó ayudas a 92 familias. Además, adjudicó las becas escolares PROGRESAR del Ministerio de Educación de la Nación.
- En un proyecto conjunto con la escuela Hipólito Yrigoyen, se presentó a la Embajada de Japón el proyecto "Sur y Sureñas" con eje en la economía circular y la transformación social.
- La escuela recibió nuevamente el premio a las Buenas Prácticas Agropecuarias gracias a la gestión de Francisco Carranza.
- Todos los alumnos de 7mo año realizaron pasantías en distintos espacios: Municipalidad de Alta Gracia: ADMA y Vivero municipal, como así también en las empresas SEPOR Y PORCAL (Grupo Dos Ríos). También 7mo. Año realiza prácticas solidarias en Crecer en el área de la Huerta.
- Se sostuvieron las articulaciones con Instituciones y redes (CONAE, INTA, UES 21, Municipalidad de Alta Gracia, Ejecutivo Municipal, Secretarías de Gobierno, de Desarrollo Social, Salud, Obras Públicas, Consejo Municipal de la Niñez, SeNAF - Casa Abierta Córdoba, Consejo Provincial de Política Sociales, Santuario de la Virgen de Lourdes, Pastoral Social Parroquia de Fátima y Buen Pastor, y Cáritas Córdoba, ANSES.
- El "Grupo Puente" llevó a cabo el Té Solidario el 6 de agosto, con una gran convocatoria y una recaudación de alrededor de un millón de pesos.
- El día 22 de agosto se celebró el día del niño en el espacio educativo con actividades con perspectiva de derechos. Juego, merienda y regalos para todos.
- Se gestionó con la RAAC (Red Asistencial de las Adicciones de Córdoba) la realización de 3 talleres durante septiembre, octubre y noviembre sobre prevención comunitaria de consumo problemático con el tema: "La familia como factor de protección en relación al consumo de sustancias"
- Se firmó un nuevo convenio con CONAE limitado a acciones de educación en la escuela
- Se invirtieron 12 millones de pesos en la obra del campo, de los cuales alrededor de 7 millones se consiguieron donados por diferentes gestiones.
- Se presentó a la convocatoria del Banco Macro el proyecto: "Recuperando agua-recuperando vida", para poner canaletas en los techos en el campo escuela y recuperar el agua de lluvia. Resultamos ganadores y la obra se realizará el año próximo.
- Se renovó con Los Salesianos el alquiler del edificio de la escuela primaria para el año 2024.
- Se retomó el Programa Pull Solidario con dos alumnos de la práctica solidaria de la US21, se consiguieron \$700000
- Se concretaron dos jornadas "Colmenas Abiertas", capacitación en apicultura, en el campo escuela: la 1ra fue un encuentro en el mes de mayo, la 2da fueron 4 encuentros durante octubre, para productores y público en general. Fueron declaradas de interés municipal y fueron acreditadas por BPA del Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Provincia.
- El Instituto con sus 3 niveles organizó una campaña solidaria para beneficiar al área de Neonatología del Hospital, juntando elementos de higiene y ropa de bebé.
- La escuela de Coaching Ontológico Argentina organizó un evento a beneficio de Fundación y nos entregaron un voucher por \$350000.

- El Equipo de Padrinos consiguió un total de 234 padrinos, con un porcentaje de mora del 15%.
- Se formó el Centro de Estudiantes del Instituto Agrotécnico.
- Se renovó el convenio con la empresa CET S.A. (Concesionaria de Entretenimientos y Turismo) destina a ONGs (por redondeo de cambio de los slots) En febrero se recibieron \$35.459,08 correspondientes al año pasado, y en septiembre recibimos el monto del 1er semestre: \$28792.
- En el mes de octubre se concretó el desayuno de padrinos en el campo-escuela, coordinando con el colegio para que los alumnos muestren sus trabajos.
- Como parte de distintos proyectos pedagógicos, los alumnos del Instituto participaron de ferias, congresos, campamentos y viajes formativos:
  - Nivel Inicial: en mayo visitaron en el Cine Monumental, en noviembre tuvieron actividades educativas en barrio Tiro Federal y en el campo escuela en los meses de junio, septiembre y noviembre.
  - Nivel Primario: en junio, 4to grado junto a 4to de la escuela San Vicente de Paul viajaron a la Escuela de Aviación y de Suboficiales en Córdoba, 5to grado participó del programa municipal Eco-Regla con cierre en el Teatro Monumental Sierras; en agosto, 1ro y 4to grado hicieron una caminata para reconocimiento de plantas autóctonas al parque García Lorca y 5to grado visitó la planta de acopio de reciclado en alta Gracia; en septiembre, 1er grado visitó al campo-escuela; en noviembre, 5to y 6to grado fueron al dique de José de la Quintana y en diciembre, 1ro y 4to grado hicieron el cierre de proyectos en el parque García Lorca y 6to y 5to grado organizaron despedida de año en el arroyo.
  - Instituto Agrotécnico, Nivel Secundario: se realizaron convivencias de un día en 1ro, 2do y 3er año y campamentos de dos días con 4to, 5to, 6to y 7mo año, con el objetivo de trabajar las relaciones y los vínculos saludables. Se llevaron a cabo salidas educativas a campos de la zona, en épocas de siembra y cosecha, para ver en la práctica distintos contenidos teóricos. Además, hubo visitas al Museo Paleontológico de Córdoba, al Museo Plaza Cielo y Tierra, a Mar Chiquita, a la Bolsa de Cereales y el Puerto de Rosario y a La Rural de Buenos Aires. Los alumnos también participaron del Integraton Córdoba Juega y de las Jornadas de puertas abiertas de la UNC.
- Durante todo el año continuaron las producciones del campo-escuela: dulces, embutidos, miel, tierra mejorada, plantines, pollos y lechones.
- Los alumnos de 3er año participación del Programa de extensión del Ministerio de Justicia "Jueces en la Escuela."
- El Instituto Agrotécnico firmó convenio con la UCC para favorecer el ingreso de los alumnos a estudios superiores.
- A partir del mes de agosto se comenzó con la articulación entre el nivel primario y el nivel secundario para acompañar el cambio de nivel de la primera promoción del primario.
- Los docentes del Instituto Agrotécnico participaron en un curso de capacitación dictado por CONAE, con la presentación del proyecto QHAWA.

- Se dictaron dos talleres de Cultura Digital, uno destinado a estudiantes de nivel medio y otro para padres.
- En octubre el Nivel Inicial y el Primario se unieron y presentaron el festival "Cierre Fusión" en el Teatro Monumental.
- Todo el Instituto celebró el día de la tradición en el campo escuela con Juegos, merienda, música y bailes a cargo de los alumnos de los diferentes grados y cursos, mostrando a la comunidad las actividades que realiza.
- En noviembre, gracias a la colaboración de Santiago Scully, se volvió a concretar la campaña con empleados de Google, el año cerró con una recaudación de US\$15000.
- Se concretó el viaje de fin de curso de 6to grado a Ascochinga del 15 al 18 de noviembre, fueron a un albergue conseguido por gestiones ante SENAF.
- El "Grupo Puente" entregó a la Fundación la suma de \$ 2.267.783 recaudados a través de la realización del Té Solidario de ferias de ropa y de garaje.
- El 28 de noviembre se concretó el cierre del Espacio Educativo en el salón "Pitucones"
- La reunión plenaria anual se llevó a cabo el 7 de diciembre.
- Se concretó el acto de Colación de Grado del Instituto Agrotécnico en el campo escuela el día 18 de diciembre.
- El 20 de diciembre se realizó el acto de Colación del Nivel Inicial y cierre de la escuela Primaria, en su sede.

#### Donaciones materiales:

Durante todo el año se gestionaron y recibieron numerosas donaciones, entre otras mencionamos: útiles escolares de la campaña de fundación Un Litro de Leche; bancos, puertas, ventanas y escritorios de la UNC; 300 bolsas de cemento de Holcim, hierro de Cargill; bloques y materiales de construcción de distintos donantes particulares.

#### **Área Social y Casa Abierta Villa Oviedo**

El 14 de febrero se renovó el convenio de gestión asociada con la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia (SeNAF) del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Provincia de Córdoba, Programa Casas Abiertas, destinado a promover y fortalecer la construcción colectiva del Sistema de Protección Integral de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en espacios territoriales. A través de dicho convenio se sostuvo el trabajo de dos operadoras territoriales. Se contrataron dos nuevas operadoras territoriales: Magalí Secondi, estudiante de Licenciatura en Pedagogía Social y Florencia Magalí Cabrera, Licenciada en Trabajo Social

1. En la Línea "Del Corazón a las Manos", se acompañó a un grupo de 30 familias en situación de vulnerabilidad socioeconómica, con demandas de necesidades básicas insatisfechas, asistiéndolos con módulos de alimentos no perecederos, productos frescos: frutas, verduras, huevos, elementos de higiene, y con talleres formativos en distintas temáticas.
2. Se realizaron intervenciones ante demandas específicas, que requirieron estrategias tales como, orientación, asesoramiento, articulación, derivación, gestión y/o

acompañamiento.

3. Se sostuvo el acompañamiento a familias de la comunidad más próxima y familias del Instituto, con demandas complejas y derechos vulnerados que requirieron de estrategias de intervención integrales, de fortalecimiento familiar.
4. Se continuó el trabajo de articulación y en red con los distintos organismos del estado para la protección de derechos de niños, niñas, adolescentes y familias: UDER SENAF y Área Familia Municipalidad, como con otras instituciones públicas y privadas: área salud municipal (dispensarios-hospital); Desarrollo Social Municipal; Registro Civil; ANSES; CEDER; Consejo de Niñez Municipal; Organizaciones de la zona sur: Espacio Educativo, escuelas, merenderos, organizaciones comunitarias, centros vecinales.
5. Se retomaron las entrevistas domiciliarias en el Proceso de Selección de Ingresantes al Ciclo Lectivo 2023. Los estudiantes presentaron una ficha de postulación y se llevaron a cabo entrevistas domiciliarias a 50 aspirantes para el Nivel Inicial (Sala de 4) y 10 para el Nivel Inicial (Sala de 5). Se evaluaron los ingresantes según tabla de puntajes y criterios de prioridad tales como: hermanos, condición socio económica y zona de residencia.
6. En números:
  - > Talleres dictados a las familias: 14
  - > Módulos de alimentos e higiene repartidos: 360.
  - > Familias asistidas con alimentos y talleres: 30.
  - > Intervenciones específicas registradas: 200 aprox.
  - > Campañas solidarias realizadas: 3
  - > Alumnos evaluados para ingreso al IPDV: 50

 FUNDACIÓN EFFETA  
Ing. Agr. Pablo Héctor  
Mazzini  
PRESIDENTE

 FUNDACIÓN EFFETA  
Miguel Edgardo  
Molina  
TESORERO

 FUNDACIÓN EFFETA  
Albertina Mazzini  
SECRETARIA

